



# 清水小だより

学校だよりはホームページにも掲載しています。

八王子市立清水小学校

令和7年11月28日

八王子市立清水小学校

校長 荒井 雄一

No.8

12月号

八王子市立清水小学校

検索

## 情報モラルの徹底を

校長 荒井 雄一

今の生活にとって欠かせないものはたくさんあります。きっと、それがなくなれば生活するのも、活動するのも困ってしまうことになるでしょう。ただ、どんな便利で必要なものでも、使い方があつて、正しく使用しなければなりません。使い方を誤ってしまうと、時に便利なものは姿を変え、危険なものになってしまいます。車や刃物などはその典型かもしれません。そして、その一つにパソコンやスマホなどの機器類があります。

現在、学校では児童一人1台の学習用端末（タブレット）を活用しての学習を行っています。調べ学習をしたり、写真をとて経過を観察したり、話し合いのツールとして使ったり、発表するためにはプレゼンを作成したり、用途は様々ですが、ここ数年で活用の幅がどんどん広がり、児童にも浸透しつつあります。

ただ、タブレットやパソコンの活用については大きな問題もあります。「情報モラル教育の充実」を図ることです。新聞等でもタブレットに関してモラルに欠いた使用例やトラブルが報道されることもありました。タブレットが関連していじめに発展している報道もありました。残念ながら、本校でもここ数年、タブレットやスマホなどでのSNSにおいて人を傷つけてしまうことがあります、いじめに発展するケースもありました。そのことについては、学校全体で協議を重ね、共有の課題とし、該当学年や児童への指導はもちろん、「清水小SNSルール」の徹底や情報モラル教育を定期的に実施しています。数年前から月に1回の月曜朝会を「SNSについて考える日」と設定し、年間を通じて、様々な具体的な事例を提示して、クラスごとに話し合いをし、指導をするようにしました。

タブレットやパソコン、スマホなどはとても便利なもので、これから的生活には切っても切れないものです。これから子どもたちはスマホやタブレットを個人で所有し、情報を友達と共有したり、自分たちの思いを伝えあつたりすることでしょう。スマホだけでなくゲーム機でも人とつながることができます。便利であることもありますが、その裏には危険も潜んでいることがあることを忘れてはいけません。時に人を傷つけてしまったり、事件に巻き込まれたり、個人の情報を流出させて危険なタブレットやスマホ、ゲーム機等で送った言葉や情報が人を傷つけてしまうかもしれません。安易な投稿で個人情報が流失し、自分自身を危険にさらしてしまうかもしれません。だからこそ、学校ではタブレットの活用を進める一方、情報モラルの教育を一層大切にして継続していきます。

タブレットは学校だけでなく、御家庭で使うこともあります。スマホやゲーム機などは御家庭での判断で責任をもつて使用させていることと思います。ぜひ、御家庭でも子供たちと継続して、タブレットやスマホ、ゲーム機の使い方については話題にし、御家庭でのルールを徹底していってください。正しい使い方やモラルについてお話ししてください。そこに潜む危険性についても御指導ください。どうぞ、御理解、御協力をお願いします。

## 音楽会を終えて

先日行われた音楽会では、「E n j o y M u s i c ♪～みんなが主役だ！！～」のテーマの通り、一人一人が輝き、素晴らしい演奏や歌声を披露していました。音楽を楽しむ子どもたちの生き生きとした表情や、練習の成果を出そうと仲間と息を合わせたり、指揮の先生とアイコンタクトをしたりする真剣な表情に感動しました。難しいことやうまくいかないことにも、精一杯向き合って乗り越え、仲間と心を一つにして音楽を奏でた経験は、きっと大きな自信と思い出になったと思います。そんな清水の子どもたちの演奏や歌声、姿から、音楽の楽しさや素晴らしさが皆様に伝わっているとうれしいです。

保護者・地域の皆様には、練習から本番当日まであたたかい雰囲気を作ってくださったこと、様々な場所で子どもたちを応援する気持ちでお手伝いをしてくださったことに、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

## ♪ 小さな冬の音楽会 ♪

甲ノ原地区の音楽会として「小さな冬の音楽会」を行います。清水小学校はプラスバンド部が出演します。楽しい音楽会になるよう一生懸命に練習しています。

是非御覧になってください。

- ♪ 日にち 12月20日（土）
- ♪ 時間 14：00 開場  
14：30 開演 15：40 終了予定
- ♪ 会場 甲ノ原中学校 体育館

## 学校評価（後期）

前期に引き続き、後期も学校評価アンケートを実施いたします。本日、学校評価（後期）のアンケート用紙を配布いたしました。保護者の皆様から頂いた御回答をもとに、今後の清水小学校のよりよい発展に生かしていきたいと思います。下記 QR コードを読み込んでいただき、12月20日（土）までに御回答ください。重ねてのお願いになりますが、御協力のほど、よろしくお願ひいたします。



## キャリアパスポート

12月5日（金）までに2学期の振り返りを書いたものを持ち帰ります。保護者からの欄にコメントの記入か押印をして、12月12日（金）までにお子さんに学校へ持たせてください。

## 2学期のあゆみ

昨年度から、あゆみのファイルは学校に返却せず、各御家庭で保管していただいています。2学期のあゆみを『あゆみ専用封筒』に入れて持ち帰りますので、御家庭でファイルに入れて保管してください。3学期の始業式では、『あゆみ専用封筒』のみを担任まで御返却ください。